



Economía

Asociaciones empresariales conformadas por grandes empresas en México, Estados Unidos y Canadá demandaron en Washington que el T-MEC se fortalezca y cuente con una extensión a partir del 2026 para continuar con la generación de beneficios económicos en América del Norte. De cara a la próxima revisión conjunta del acuerdo tripartita, el Consejo Mexicano de Negocios, el Business Roundtable de Estados Unidos y el Business Council of Canada, exhortaron a los tres gobiernos para trabajar de manera expedita para extender y fortalecer el T-MEC. Como parte de las consultas públicas que se realizan en Estados Unidos, debido a su proceso de análisis previo del T-MEC, los organismos empresariales apuntaron que es indispensable preservar esta alianza trilateral esencial, profundizar la cooperación en materia de seguridad económica y restablecer el trato libre de aranceles para todos los bienes que cumplen con las reglas del T-MEC. Lo anterior, afirmó el CMN, Business Roundtable de Estados Unidos y el Business Council of Canada, ya que reforzaría la prosperidad a largo plazo de las empresas y los trabajadores de México, Estados Unidos y Canadá[®]. En un comunicado conjunto, manifiestan en una declaración que desde la entrada en vigor del T-MEC, la actividad económica transfronteriza ha aumentado, impulsando el crecimiento, la generación de empleo y la competitividad en los tres países. "Durante décadas, el comercio y la integración de cadenas de suministro en América del Norte han generado beneficios económicos significativos para México, EU y Canadá", aseguraron. Fuente: El Economista.

Mercado de deuda



La brecha entre los costos del servicio de la deuda de los países en desarrollo y el nuevo financiamiento alcanzó un máximo de más de 50 años, de 741,000 millones de dólares entre el 2022 y el 2024, dijo el Banco Mundial (BM), instando a los países a aprovechar las condiciones financieras globales más relajadas para poner sus casas en orden. En su Informe Anual sobre Deuda Internacional, el prestamista con sede en Washington también encontró que los pagos de intereses generales habían alcanzado un récord de 415,400 millones de dólares en el 2024, a pesar de cierto alivio por la caída de las tasas de interés globales. "Las condiciones financieras mundiales pueden estar mejorando, pero los países en desarrollo no deben engañarse: no están fuera de peligro", dijo en el informe el economista jefe del BM, Indermit Gill, y agregó que la acumulación de deuda continúa "a veces en formas nuevas y perniciosas". Los mercados de bonos reabrieron para la mayoría de los países al finalizar el largo ciclo global de aumentos de tasas de interés, allanando el camino para miles de millones de dólares en nuevas emisiones. Sin embargo, esto tuvo un costo: las tasas de interés de la deuda en bonos se acercaron a 10% (aproximadamente el doble que antes del 2020) y las opciones de financiamiento a bajo costo se redujeron. Los países emergentes también recurren cada vez más a los mercados de deuda interna para finanziarse. En 50 países, la deuda interna creció a un ritmo más rápido el año pasado que la deuda externa. Fuente: El Financiero.

Mercado cambiario



El peso mexicano se apreció 0.29% ante el dólar estadounidense durante la sesión del jueves. El principal indicador macroeconómico que se dio a conocer hoy fue que, durante la última semana de noviembre, solamente se solicitaron 191,000 apoyos por desempleo en Estados Unidos; el nivel más bajo desde la cuarta semana de septiembre del 2022. La lectura fue muy inferior a la proyección de 220,000 apoyos estimados por analistas. Por otro lado, sumó cuatro semanas consecutivas de descensos. A pesar del importante descenso del indicador, la probabilidad de un recorte en la tasa de referencia de la Reserva Federal el próximo 10 de diciembre, se mantuvo casi sin cambios: en 87.0% desde el 90.0% previo. Para los mercados, la posibilidad de que será Kevin Hassett quien sustituya a Jerome Powell como presidente de la Reserva Federal ha generado preocupaciones en el mercado pues algunos analistas lo consideran demasiado cercano a Donald Trump, por lo que podría apoyar los recortes de tasas por mandato y no por decisión de política monetaria. A pesar de que Trump declaró que sería hasta inicios que anunciaría quién será el nuevo titular del banco central, dejó entrever que Hassett tenía potencial para sustituir a Powell. La divisa osciló en un rango del 18.3004 a 18.2230 pesos por dólar en el mercado internacional. Con información de Reuters y Bloomberg.

Mercado capitales



Los mercados bursátiles de Asia cerraron la penúltima sesión de la semana en tendencia alcista. El Nikkei japonés trepó 2.33% con tres emisoras registrando las principales ganancias, pues sus acciones registraron un aumento intradiaria de doble dígito. El Hang Seng de Hong Kong subió 0.68% de la mano de una empresa farmacéutica y el CSI 300 de China ganó 0.34% con los títulos de una empresa del sector de comunicaciones liderando la jornada. En Europa, las plazas bursátiles de referencia también cerraron al alza. El IBEX de España ganaron 0.97% impulsado por los títulos de la farmacéutica Grifols, los cuales subieron 3.57%. El DAX de Alemania aumentaron 0.79% con las acciones de las automotrices Porsche Automobil, Daimler Truck Holding, Mercedes-Benz Group y BMW. El CAC ganó 0.43% y el FTSE londinense avanzó 0.19%, con las acciones de la automotriz francesa Renault y de la financiera 3i Group, respectivamente, liderando la sesión. El Dow Jones retrocedió 0.07% al finalizar en 47,850 unidades. Las emisoras 3M & Co, Home Depot y United-Health lideraron la jornada bajista. El IPC cerró en 63,675 unidades, lo que representó una ganancia del 0.12%. Las acciones de Qualitas subieron 3.45%, las de Pinfra ganaron 3.32% y las de Grupo Carso aumentaron 2.33%. Con información de Reuters y Bloomberg.

DÓLAR

18.2293

CETES 28 DÍAS

7.29%

IPC

63,675

PETRÓLEO WTI

59.77 USD

ORO

4,208 USD



Finestra Cultura Financiera



finestramx



Finestramx



FinestraMX



@finestraculturafinanciera